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山东

缴费率不够数 小区难用暖
供暖企业自定规矩让不少居民遭遇供暖“连坐”
本报记者 张召旭 杨淑君

用暖率规定各不相同

10月31日，记者走访了聊城
部分新建小区，在这些小区中，不
少业主被告知：小区交取暖费的
户数达标才能供暖。但各小区物
业给出的用暖率却不相同。聊城
阿尔卡迪亚小区物业表示，用暖
率达到80%以上，小区才能集中供
热，能否达标要等到11月5日以
后。桐凤家园小区物业称，交取暖
费的居民至少要达到总人数的百
分之六七十，才能向供热公司申
请集中供热；聊城水城华府物业
表示，新建小区每栋楼的用暖率
要达到70%至75%，才能集中供
热。

去年入住欧景丽都的业主张
先生说，前几天小区打水试压，把
他高兴坏了，可暖气费却迟迟没
人收，这让他很担忧今冬的供暖。

“取暖费交不出去，总觉得供暖的
事儿落不了地。”张先生说，一个
小区，有的居民想用暖气，有的不
想用暖气，“这用暖率也不知道是
谁规定的，可达不到这个数，供热
公司就是不给供。”

在上个供暖季，因用暖率不

达标，中居房产5号楼的居民经过
一番“斗争”才用上暖。去年11月
15日，该小区物业贴出通知，因用
暖率不达标，热力公司不收取暖
费，让已交取暖费的用户领回取
暖费。楼上20多家住户一致要求
集中供热，拒绝领回取暖费，后来
几经周折才用上暖气。

供暖企业自定用暖率

对于各小区和居民楼的用暖
率，城区一家供热企业工作人员
说，这其实是供热行业内一个默
认的规定，以前用暖率达到70%才
会给居民集中供热，现在一般要
求达到85%才会集中供暖。

“之所以这样做并不是故意
刁难某个小区，主要是用暖率低
会影响整个小区供暖效果。”该工
作人员说，很多老小区没有外墙
保温层，保温效果比较差，边户角
户供暖效果本来就不理想，如果
整栋楼用暖率再上不去的话，整
栋楼供暖情况会更差。“对新小区
来说，很多都用地暖，如果周围邻
居都用暖，一些业主不用暖，家里
温度也能达到20℃，这样一来有
居民会产生蹭暖心理，对其他业

主不公平，因此才要求达到一定
比例。”

记者了解到，有些小区虽然
用暖率较低，但业主确有需要，供
热公司也给他们接入了集中供
热，但整体供热效果不佳。星光水
晶城小区在2009年供暖季时，用
暖率仅为55%，由于用暖率太低，

导致很多楼层不热。
聊城市市政公用事业管理

局供热办工作人员介绍，政策上
并没有规定用暖率要达到一定
比例才能集中供暖，这只是供热
企业默认的行规，但小区用暖率
低的确会影响整个小区的供暖
效果。

格提个醒

地暖试水不供暖

管道可能会冻裂

本报威海10月31日讯(记
者 许君丽) 近几年，地暖
凭其高效节能、高性价比的优
势在威海盛行，尤其是一些新
建楼房，多采用地暖设计。威
海市燃气热力管理处提醒，地
暖管道有水，遇到持续低温天
气极易发生爆裂，不用暖的用
户最好把管道里的水抽出来。

市民王女士告诉记者，她
家的新房今年刚装修好，考虑
到今冬一家人不经常在新房
住，她打算今冬先不供暖。和
物业联系后，王女士得知，小
区已经上水试压了，地暖管道
内有水的话，冬季气温降低，
很容易冻裂，而由此造成的管
道破裂等问题，不在开发商的
保修范围内。如此一来，王女
士犯了难，交钱供暖很不划
算，不供暖又怕管道冻裂造成
损失。

针对王女士的情况，记者
咨询了威海市燃气热力管理
处，工作人员表示，新供暖小
区往往入住率较低，常常存在
多家不供暖的情况。如果供暖
管道中有水，一旦遇到低温天
气，极易发生管道爆裂，对居
民和邻居都会有影响。市民如
不想供暖，可请专业人员将管
道中的水抽出来，这样冬天就
不会冻裂管道了。

“听说用暖率如果达不到
8 0%，今年供热公司就不给供
了。”近日，不少市民向记者反
映，因为小区里采暖费缴费不
齐、用暖率不高等问题，不少小
区居民遭遇“连坐”，在供暖季难
享集中供暖。

聊城一小区物业贴出通知，今冬能否供暖还要看用暖率能否达到
75%。 本报记者 张召旭 摄
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